

INTERETS PROFESSIONNELS

REMEDES SECRETS ET CHARLATANISME.

De tous les animaux de la création dit Os'ér, l'homme est le seul qui aime à prendre des médicaments !

Cet aphorisme s'applique au Canadien-Français autant qu'à tout autre individu.

Celui qui pourrait faire un relevé des drogues secrètes, dangereuses ou non, que les pharmaciens et les épiciers vendent aux pseudo-malades et aux malades de notre ville en particulier, celui-là, nous fournirait des chiffres qui nous surprendraient. Ajoutons, si vous le voulez bien, les bouteilles de toutes couleurs que les charlatans Américains envoient à la suite de leurs circulaires alléchantes et, nous pourrions alors juger de l'étendue du danger.

Ce malheureux état de chose s'aggrave chaque jour par suite de ce désir immodéré des " nostrums " ou remèdes secrets qui augmentent de plus en plus. Prenons un journal quotidien, celui que vous voudrez, car ils se valent tous en vénalité, et, nous constatons que l'espace réservé aux annonces de drogues à tout guérir s'élargit toujours ; ces feuilles sont devenues des circulaires d'annonces ni plus ni moins avec quelques colonnes de nouvelles politiques et littéraires ! De la copie de charlatans ça ne coûte rien et ça rapporte beaucoup de la ligne : donc plus il y en aura, moins il faudra déboursier chaque jour pour payer rédacteurs et nouvellistes ! Je viens, Messieurs, de toucher du doigt une des plus grandes causes de la médication à outrance : les journaux &

En effet reportons nous à plusieurs années en arrière, alors que chaque ligne d'un journal s'attachait à un fait quotidien capable d'intéresser le lecteur, il y avait bien peu d'annonces en dehors de celles qu'apportaient les maisons de commerce légitime. Croyez-vous qu'il y avait alors dans une seule page de journal quatre à cinq cures certaines de la tuberculose, autant pour la dyspepsie, l'anémie et l'impuissance ? Croyez-vous que les propriétaires des journaux que recevaient nos pères auraient eu l'audace d'imprimer le petit entrefilet empoisonné qui assure tout gentiment, que telle ou telle pilule guérit la suppression des règles, c'est-à-dire, avorte toutes les filles et femmes qui en usent ? Non ! pour voir en toutes